

## Identidades trans

Señor Director:

Como responsables institucionales de la promoción de la igualdad de género y DD.HH. en nuestras universidades, vemos con preocupación el tono y foco de los recientes debates en torno a los tratamientos hormonales en infancias y adolescencias trans. Análisis poco rigurosos y tergiversados, en nombre de las evidencias, esconden una nueva embesitada contra la existencia de personas trans binarias y no binarias.

El derecho a la identidad está protegido por tratados internacionales, así como por nuestra Ley de Identidad de Género, la cual sostiene los principios de no patologización, de no discriminación arbitraria, de dignidad en el trato, el principio del interés superior de las infancias y de su autonomía progresiva. En un reciente comunicado, la Sociedad

Chilena de Pediatría indicó que los bloqueadores puberales se usan hace cuarenta años para tratar la pubertad precoz, existiendo amplia evidencia científica que los avala en eficiencia y seguridad. Pareciera, entonces, que el problema no radica en las evidencias, sino en la concepción de las identidades trans como patológicas y el enjuiciamiento a las familias que las acompañan.

Desde nuestras universidades, como lugares de producción de conocimiento, sin duda basado en las evidencias, seguiremos trabajando por el respeto, la no discriminación y la promoción de los derechos humanos.

**Mariana Gaba** (UDP), **Andrea Hurtado** (UAH), **Yennifer Ávalos** (Usach), **Claudia Ormazábal** (UTEM), **Karen Jacob** (UNAP), **Hailey Durán** (U. de Aysén), **Ana Timm** (Upla), **Tammy Pustilnick** (UdeC), **Gabriela Rodríguez** (UOH), **Karina Miranda** (Uach),

**Sintia Orellana** (Umag), **Angélica Marin** (UMCE), **Elizabeth Álvarez** (U. de Antofagasta), **Bárbara Eytel** (Ufro), **Yhurka Yañez** (UCN), **Karin Berlien** (U. de Valparaíso), **Natalia Véliz** (U. de Talca), **Cristina Pérez** (U. de Los Lagos) y **Carmen Andrade** (U. de Chile).